



M^{me} Janique Letellier
Présidente de l'AQLP

Un vent de fraîcheur pour la communauté professionnelle du loisir public

Depuis le 1^{er} janvier 2025, une nouvelle voix rassembleuse s'est élevée dans le paysage du loisir au Québec: l'**Association québécoise du loisir public (AQLP)**. Issue de la fusion de trois associations bien connues — l'Association québécoise du loisir municipal (AQLM), l'Association des responsables aquatiques du Québec (ARAQ) et l'Association québécoise des arénas et des installations récréatives et sportives (AQAIRS) —, l'AQLP représente désormais une **force unie** au service de toutes les personnes qui œuvrent dans le loisir public.

Ce regroupement allait de soi. Au-delà des gains en efficacité et des économies d'échelle, il répond à une transformation profonde du milieu: les silos tombent, les expertises se croisent et les équipes misent de plus en plus sur la **collaboration interdisciplinaire**. Plusieurs professionnels étaient déjà membres de plus d'une association; il était temps de simplifier et de mutualiser les ressources pour mieux outiller tout le monde.

Notre mission ?

« Rallier la communauté professionnelle du loisir en lui donnant les moyens de développer, préserver et valoriser la meilleure offre de loisir dans des environnements favorables, pour tous et pour toutes. » Sport, culture, plein air, développement social, vie communautaire, installations: notre communauté est aussi diversifiée que passionnée!

Notre vision est claire :

Le loisir doit être **libre d'accès**, et chacun devrait pouvoir en bénéficier pour améliorer sa qualité de vie et contribuer activement à sa collectivité. C'est dans cet esprit que nous portons des **valeurs fortes**: accessibilité, développement, expertise, solidarité et durabilité.

L'une de nos innovations phares ?

Les **communautés de pratique (CdP)**. Huit groupes dynamiques rassemblent des passionnés autour de thématiques comme le loisir, la culture, le développement social, les installations ou encore les grandes villes. Ces CdP vont bien au-delà des échanges d'idées: elles mènent à des projets concrets et livrables utiles à l'ensemble de la communauté.

Dès ses premiers mois, l'AQLP a lancé plusieurs chantiers enthousiasmants! Deux événements majeurs sont à l'agenda: un **colloque à Québec les 28 et 29 mai**, et un **congrès à Drummondville les 8 et 9 octobre**. Ce sont des occasions parfaites pour réseauter, s'inspirer et bonifier ses compétences professionnelles.

Autre nouveauté: le **Réseau AQLPro**, notre plateforme de formation continue et de développement professionnel. On y retrouve des formations en ligne, des capsules préenregistrées, des contenus sur mesure, un programme de mentorat, des découvertes inspirantes et des causeries. Sans oublier la **Grande Tournée**, qui amènera une formation gratuite chaque printemps, directement dans les régions!

Et justement, parlons-en, des régions! Peu importe la taille de votre municipalité ou l'envergure de vos projets, **l'AQLP est là pour vous**. Nous croyons fermement que chaque communauté, grande ou petite, a un rôle essentiel à jouer dans le développement du loisir public. Nous travaillons activement pour que **chaque membre se sente écouté, représenté et soutenu**, que vous veniez d'un village de 800 habitants ou d'une ville de 200 000.

Aujourd'hui, l'AQLP rassemble déjà

3 500 membres,
issus de **377** municipalités
et de **132** organismes sans but lucratif,
institutions et entreprises privées.

Ensemble, nous formons une communauté riche en talents, en idées et en volonté de faire du loisir un pilier du mieux-être collectif.

Et ce n'est qu'un début!